

Du petit café de Castres au Mondial de Bordeaux

BILLARD Hervé Lacombe va arbitrer le championnat du monde, avec son collègue Guillaume Clusel.

JEAN-MARC LERNOULD
jm.lernould@sudouest.fr

Le Billard Club Agenais va perdre deux de ses membres éminents la semaine prochaine. Non qu'Hervé Lacombe et Guillaume Clusel claquent la porte, mais les voilà appelés pour la seconde fois à jouer les arbitres au plus haut niveau, lors du championnat du monde de billard à trois bandes, qui va se dérouler à Bordeaux Lac du 14 au 19 novembre. On va donc laisser pour un temps la queue et le bleu au vestiaire, pour mieux regarder jouer les autres.

Le billard, Hervé Lacombe l'a découvert à Castres, vers 12-13 ans. « À l'époque, les anciens jouaient un peu d'argent au bouchon dans les bistrotts, une quille au milieu du billard qu'il fallait faire tomber. Comme on était jeunes, ils nous laissaient nous amuser sur le billard le plus pourri du café. Puis on a joué avec eux et on les a battus. Du coup, ils ne voulaient plus de nous ! », se souvient-il.

Savoir se placer

Depuis, le natif de Gourdon (Lot) a bien bourlingué, est devenu directeur territorial à EDF, puis jeune retraité (56 ans) à Agen, où il a élu domicile depuis 2002. « Agenais et fier de l'être », s'exclame-t-il, et c'est peu



Hervé Lacombe lâchera la semaine prochaine la discipline du cadre pour arbitrer le billard trois bandes lors du championnat du monde, à Bordeaux. PHOTO THIERRY SUIRE

LE BILLARD FAIT ÉCOLE

Billard club de l'Agenais : 6, rue Ledru-Rollin à Agen. www.billardagen.com. Tel. 05 53 47 55 03.

École de billard : chaque mercredi pour tous les âges, de 14 heures à 17 heures pour les débutants. Des initiations pour adultes sont également proposées le vendredi de 20 h 30 à 22 h 30. Le club compte actuellement 70 licenciés.

après qu'il épingle à son palmarès son plus fameux titre : vice-champion de France, sans compter une douzaine de titres de ligues et cinq de champion de secteur. Mais s'il n'a pas raccroché la compétition,

Hervé Lacombe se consacre aussi depuis belle lurette à une seconde passion, l'arbitrage.

« J'ai commencé l'arbitrage à Castres en 1994 et ce n'est pas du tout frustrant car j'adore voir jouer les maîtres... C'est la meilleure place pour étudier leur façon de jouer, et regarder de près leur attaque de la bille permet de progresser », explique-t-il.

« Le billard trois bandes n'est pas le plus difficile à arbitrer, mais il faut rester très concentré, d'autant qu'il y a maintenant les caméras et le public qui interfèrent. Il faut savoir se placer, être au bon endroit, vérifier à l'oreille parfois que la bande a bien lieu avant de toucher la bille. On nous demande aussi de

nettoyer les billes ou de les remplacer. »

Niveau mondial

À Bordeaux, les deux arbitres agenis enchaîneront en poule quatre parties d'une heure et demie, mais ils sont maintenant habitués à cet exercice. Hervé Lacombe est depuis dix ans arbitre européen et il peut encore devenir arbitre UMB, c'est-à-dire au niveau mondial.

Guillaume Clusel est quant à lui arbitre fédéral, mais il a également officié au Mondial de Bordeaux l'an passé. Il peut aussi enseigner puisqu'il est détenteur d'un brevet d'État de billard. Et les deux arbitres devraient revenir de Bordeaux avec de bonnes expériences à partager.